

12

Zum Teil als bewegliche Habe auf Reisen mitgeführt, wiesen die individuell von Buchbindern gefertigten Stammbücher in der Frühzeit überwiegend ein handliches Hochformat auf. Neben den verbreiteten Ledereinbänden finden sich, wie im vorliegenden Fall, auch Pergamenteinbände. Der Stammbuchbesitzer hatte hier bereits seit 1581 eine ganze Reihe von Einträgen gesammelt, bis er sich 1597 entschloß, diese zusammen mit leeren Blättern zu einem Stammbuch binden zu lassen.



*Stammbuch von Hans (Johann) Friedrich Luther mit Eintragungen zwischen 1581 und 1598.*